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FECHA: Febrero 23 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Espantado, huyó y ya no pensó en su auto” 

 
“Sin justificar $30 millones ante la ASF” 

 “Piden transparencia a los ayuntamientos” 

 
“Hidalgo, con el menor número de observaciones por parte de la función 
pública” 

 
“No llegó” 

 
“Legalidad y transparencia fortalece desarrollo del estado”  

 
“No circula fines de semana” 

 
“Sancionados”  

 
“Golpe de timón con ahedo en la SSPH” 

 
“Gastaron 4 mmdp en festejos patrios” 

 
“Plantean devolver espectro a Estado” 

 “Arranca la búsqueda de desaparecidos; crean comisión especial” 

 
“PRI, listo para abrir Pemex y aplicar IVA en alimentos” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Pide el IEE confiar en encargados de casilla: Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), llamó a que ciudadanos y partidos políticos “no caigan en falsedades ante la posibilidad de que 
funcionarios públicos de alto nivel omitan informar de su estatus para convertirse en funcionarios de casilla el próximo 7 
de julio”. Luego de casos electorales como el de Huasca y Alfajayucan, donde se revirtieron los resultados electorales, el 
funcionario destacó que uno de los avances de las reformas a la Ley Estatal Electoral –que se aprobó en noviembre 
pasado– fue la inclusión de la leyenda en las actas de la jornada electoral “que lo dicho por los ciudadanos es bajo  
protesta. “Hay responsabilidad del ciudadano, pues al final de cuentas el falsear información es un delito que se persigue 
en el ámbito electoral como de oficio”, señaló el consejero. Pfeiffer destacó que otra estrategia para evitar el problema 
radica en cruzar los datos que ofrecen los directorios de funcionarios públicos de alto nivel con la lista de funcionarios de 
casilla. Sin embargo, coincidió en que esto no basta “si los partidos políticos a final de cuentas interponen juicios de 
inconformidad, los cuales son su derecho y el IEE tiene que resolverlos o, en su caso, turnarlos ante la autoridad 
competente, sean tribunales estatales o federales”. (Miriam Avilés, pagina 07) 

Milenio-Advierte el IEE sobre la propaganda en campaña: E1 consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, advirtió que el gobierno estatal debe tener cuidado en la promoción de sus programas 
durante el proceso de campañas que iniciarán a partir del 15 de mayo. "Los programas tendrán que seguirse aplicando 
pero lo que sí debe serse muy cuidadoso en la no promoción de esas situaciones. El gobierno tiene que seguir, no 
podríamos paralizar sus actividades durante meses pero sí se debe tener mucho cuidado en la difusión de los 
programas", aseveró. Insistió en que se tiene que tener cuidado en las entregas de las obras además de los servicios del 

gobierno. "Pero sí hay que ser muy categóricos, no se puede tampoco frenar a los gobiernos para esa situación", dijo. 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Pfeiffer Islas precisó que a partir de las campañas no puede haber información institucional. Aunque reconoció que hay 
excepciones en cuanto se trate de cuestiones de salud, educación, Protección Civil, "si fuera una situación emergente se 
podría". Subrayó que la ley señala que a partir de las campañas de los candidatos, el 15 de mayo en adelante, ya no 
podrá haber esta difusión de propaganda gubernamental. "La prohibición estricta de la ley implica a partir del periodo 
que abarca las campañas electorales", reiteró. El presidente consejero del IEE comentó que hasta el momento los 
partidos políticos no han presentado ninguna denuncia por la promoción de los programas gubernamentales tras el inicio 
del proceso electoral en enero pasado. Sin embargo, agregó que el Instituto Estatal Electoral estará pendiente a los 
señalamientos "Debe serse muy cuidadoso en la no promoción de esas situaciones" que hagan los partidos. Respecto a la 
repartición de despensas en pleno proceso electoral, comentó que si hubiera señalamientos probados se tendrían 
encausar ante las autoridades correspondientes, "porque eso podría dar lugar a delitos electorales o algún tipo de 
difusión indebida". Subrayó que para ello debe existir la denuncia para que se haga valer el señalamiento. "La ley debe 
ser conocida por las autoridades, sin embargo, si es necesario lo comentaremos con los representantes del partido que 
pudiera hacerse algún tipo de acción en ese sentido", dijo. Subrayó que aunque la obra gubernamental no se detenga, el 
Instituto Estatal Electoral sí puede medir la difusión de sus obras. "Lo hacemos a nivel de la supervisión de los noticieros, 
de los tiempos que se van dando a las distintas acciones, eso lo hace el Instituto", agregó. Por parte, cuestionado si 

habrá capacitación especial énfasis en la capacitación respecto a la sustitución de funcionarios en las mesas directivas de 
casilla, respondió que sí. "Inclusive en el propio material que se va a entregar a los funcionarios se hace de manera muy 
ejemplificativa que hoy se da a los consejos, los consejeros y la estructura pero además se va a trasladar a la parte de 
los ciudadanos que serán servidores públicos. De manera muy gráfica se va a ir viendo cómo se puede ir haciendo el 
recorrido de los funcionarios de casilla", explicó. De igual modo, Alberto Islas que se ha platicado al interior del Instituto 
Estatal Electoral la posibilidad de que se pueda realizar una especie de documento ágil que esté en todas las casillas que 
pudiera responder a situaciones como las anteriormente expuestas. "Porque la legislación electoral me dice cómo se debe 

hacer ese recorrido (de funcionarios) y señala además que no se deben tomar personas que no son de la sección, eso lo 
dice la ley", dijo. (Alejandro Reyes, pagina 10)  

Crónica-Vigilará IEEH proceso de sustitución de funcionarios: Promoverá el Instituto Estatal Electoral (IEEH) un 
documento ágil y sencillo para que todos los Consejeros Distritales conozcan a detalle el proceso de sustitución de 
funcionarios de mesas directivas de casilla; informó el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, quien inició con 
los trabajos de capacitación electoral para los comicios del 7 de julio. Luego de que comenzaron las mesas de 
adiestramiento electoral, el titular del instituto informó que en los manuales de capacitación ejemplifican de manera 
gráfica los recorridos de funcionarios para la sustitución en mesas de casilla, debido a que es un tema que en procesos 
electorales pasados generó mucha controversia y confusión. “Estamos poniendo énfasis en este tema de la sustitución de 
funcionarios, hemos platicado con la Comisión de Capacitación Electoral para realizar un documento sencillo que esté en 
todas las casillas para que responda a los ciudadanos todas las situaciones o inconvenientes que se presenten durante la 
jornada”. Este documento, explicó el ex magistrado, ya fue autorizado por el consejo General del IEEH para su posible 

redacción, aunque falta la aprobación de representantes de partidos y el resto de consejeros electorales. A partir de ayer, 
los integrantes de los 18 Consejos Distritales, así como la estructura técnico-administrativa, recibieron una capacitación 
completa respecto a las áreas de organización, registro federal de electorales, jurisprudencia, prerrogativas y registro de 
impugnaciones. Destacar que el 80 por ciento de los funcionarios electorales pertenecen al Servicio Profesional Electoral 
de carácter temporal, de ahí que los cursos fortalezcan experiencia y conocimientos en esta materia. En las mesas de 
trabajo impartieron temas como: integración y funcionamiento del IEEH, mesas directivas de casilla, etapas de la jornada 

electoral, observadores, listado nominal, insaculación y cartografía electoral, financiamiento a Partidos Políticos, 
precampañas, topes de gastos de campaña, registro de fórmulas, recursos de revisión, recuento de votos, entre 
otros.(Rosa Gabriela Porter, pagina 08) 

El Independiente- Debe cuidarse difusión de obra durante campañas:  Una vez iniciadas las campañas de los 
comicios de diputados locales, autoridades estatales deben tener cuidado en la difusión de la entrega de obra pública, 
consideró Mario Pfeiffer Islas, presidente consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. “Pero hay que ser muy 
categóricos, no se puede tampoco frenar a los gobiernos de cualquier filiación”, subrayó durante entrevista al inicio del 
curso de capacitación a consejeros distritales, estructura técnico administrativa y coordinadores. Cuestionado sobre la 
suspensión de obra pública, declaró: “los gobiernos no pueden dejar de ser gobierno a final de cuentas, de cualquier 
filiación política. Los programas tendrán que seguirse aplicando”. Lo que debe manejarse con cuidado “es la no 
promoción de esas situaciones”, declaró el consejero. El gobierno “tiene que seguir, no podríamos paralizar durante 
meses las actividades propias de autoridades, lo que sí debe haber mucho cuidado es en la difusión misma de los 
programas”. Pfeiffer Islas señaló que el instituto mide la difusión a través de supervisión de los tiempos en noticieros. Los 
cursos de capacitación contemplan temas como mesas directivas de casilla, etapas de la jornada electoral, observadores 
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electorales, listado nominal, registro de fórmulas, recuento de votos. ( Víctor Valera, página 04)  

El Sol de Hidalgo- El 15 de mayo DEBE suspenderse PROPAGANDA gubernamental: Mario Pfeiffer, 
Consejero Presidente del IEE: A partir del 15 de mayo en que inician las campañas proselitistas, los tres niveles de 
gobierno, federal, estatal y municipal, deben suspender la difusión de propaganda gubernamental en Hidalgo, misma que 
por ahora, al estar permitida, no ha originado quejas de parte de partidos políticos. Así lo señaló Mario Pfeiffer, ayer, al 
ser entrevistado en el inicio de la capacitación a consejeros y estructura técnico administrativa de los consejos distritales 
electoral, en donde señaló que los gobiernos no pueden frenar sus acciones de gobierno durante las campañas de los 
candidatos a las diputaciones locales. Sin embargo, subrayó que en lo que sí deben tener cuidado, es en cuando a la 
difusión de sus obras y acciones durante ese periodo que va del 15 de mayo al 3 de julio próximos, como marca el 
calendario electoral aprobado, en lo particular, por el Consejo General del IEE en su sesión del pasado 15 de enero. A 
pregunta expresa, sostuvo que los funcionarios pueden entrega de beneficios sociales, pero tener cuidado en difundir, 
sean del partido al que pertenezcan, y que de cualquier manera serán los propios partidos políticos los que presenten sus 
inconformidad ante cualquier acto que consideren violatoria a la legislación electoral. "Si hubiera señalamientos, objetivos 
probados, se tendría que encausar porque eso podría dar lugar, incluso, a delitos electorales por algún tipo de difusión 
indebida. Tendría que verse el caso específico. Aquí lo importante es que exista la denuncia y se haga valer esa 
situación", explicó. Asumió que las autoridades de los tres niveles de gobierno deben conocer la legislación electoral 
respecto a la difusión de propaganda institucional durante los periodos de campaña, pero que no estará por demás que 
con los representantes de partido ante el IEE, se realicen algún tipo de acciones en ese sentido. HARÁN GUÍA PARA 
FUNCIONARIOS DE CASILLA Por otra parte, adelantó que el IEE planea la publicación de un instructivo dirigido a los 
funcionarios de casilla que recibirán los votos el próximo 7 de julio, a fin de ilustrar situaciones que se han dado en 
anteriores elecciones y por las cuales los órganos jurisdiccionales decretaron la nulidad de urnas. "La legislación electoral 

precisa cómo se debe suplir a los funcionarios de casilla cuando falte alguno y señala, además, que no se debe tomar a 
personas ajenas de la sección. Eso lo dice la ley, pero a veces un documento que esté muy extractado en cada uno de 
los momentos de la jornada nos pueda ayudar a que el ciudadano tenga ese apoyo, se tenga respaldado y conozca 
cuáles pueden ser las consecuencias de un actuar en tal o cual sentido", apuntó. (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez- IEEH pondrá especial énfasis en capacitación de próximos funcionarios de casilla: Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, confirmó que rumbo a la 
jornada electoral del 7 de julio, en esta ocasión se pondrá especial énfasis en la capacitación de los funcionarios de casilla 
respecto a temas que en pasados procesos han provocado alguna impugnación e incluso que el resultado final se 
revierta. : - En cuanto a la sustitución de funcionarios en las mesas directivas de casilla, resaltó que se pondrá énfasis 
inclusive en el propio material que se entregará a los próximos ciudadanos que recibirán la votación, en el cual de 
manera muy gráfica, se ejemplificará cómo se podrá hacer el recorrido de los funcionarios de casilla. Subrayó que hoy el 
IEE está poniendo mucho cuidado en estos detalles "en razón de los debates por todos conocidos que se han dado al 
respecto, el recorrido de los funcionarios de casilla le estamos poniendo especial énfasis", reitera; pues cabe recordar que 
este fue un caso de impugnación en la última elección municipal de Mineral de la Reforma. Pfeiffer Islas agregó que 
muestra de la atención que se está dando a estos temas es la posibilidad que actualmente se analiza para hacer un 
documento muy sencillo y ágil que se coloque en todas las casillas para responder a esas situaciones que han sido de-
finidas en los tribunales. Añadió que en ocasiones un documento más estructurado "puede auxiliar también para que el 
ciudadano tenga ese apoyo, se sienta respaldado y que sepa cuáles pueden ser las consecuencias de un actuar en tal o 

cual sentido", dijo. En cuanto a situaciones como las que se presentaron en la elección de Huasca, donde un servidor 
público de gobierno aceptó ser funcionario de casilla, lo que provocó que se anulara la votación que se deposité en esas 
urnas, el consejero presidente dijo que también es un tema que se tratará en la capacitación que recibirán los 
ciudadanos. No obstante, resaltó que este tipo de situaciones son temas de responsabilidad personal por-que se está 
mintiendo a la autoridad electoral y es que el IEE, dijo, parte de la buena fe de los • ciudadanos y se tiene que creer en 
lo que indican. A pesar de lo anterior, recordó que en el nuevo ordenamiento electoral se logró un apartado donde se 
establece que ahora se diga bajo protesta que no se es servidor público y aunque aceptó que esto no basta aún, lo 

importante es que ya se avanzó al respecto. Todo lo anterior lo declaró el consejero presidente Mario Ernesto Pfeiffer, 
tras inaugurar los cursos de capacitación electoral dirigidos a Consejeros Distritales, estructuras técnico-administrativas y 
coordinadores electorales, los cuales iniciaron ayer para los primeros nueve distritos: Pachuca I, Pachuca II, Tulancingo 
de Bravo, Tula de Allende, Tepeji del Río, Huichapan, Zimapán, Zacualtipán y San Agustín Metzquititlán. El resto de los 
distritos recibirán esta capacitación hoy. Al respecto, el funcionario electoral precisó que el contenido de la capacitación 
contempla di-versos temas que desarrollan las Coordinaciones Ejecutivas, es decir, en temas de capacitación, de 
organización, del registro federal de electores, entre otros. Por último, el consejero presidente del IEEH destacó que a 
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pesar de la experiencia y los conocimientos que muchos de los consejeros y nuevos funcionarios tienen, todos los 
procesos son distintos y normalmente las decisiones, sobre todo en los órganos jurisdiccionales, van aclarando algunos 
puntos tos que se deben actualizar y de ahí la importancia de la capacitación impartida. (Natalia López Pazarán)  

Cambio 21- Confía el IEEH en evitar una segunda vuelta en la elección de 18 diputados: Con una serie de 
mecanismos y candados en materia de capacitación a funcionarios de casilla, autoridades electorales confían en evitar la 
llamada segunda vuelta como sucedió en 2011 derivado del caso Huasca, donde, la intervención de un servidor público 
causó desconcierto por ende, inconformidades de fuerzas políticas involucradas en la disputa de dicha alcaldía. Luego de 
analizar posibles escenarios electorales —que pudieran registrarse en esta jornada-, consejeros del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo determinaron instruir a quienes participarán en casillas el próximo 7 de julio en torno a facultades y 
prohibiciones marcadas por la ley. De esta forma, el voto ciudadano estará protegido, aquellos que incurran en un delito 
electoral seguirán un procedimiento ante las autoridades jurisdiccionales, cuya medida tendrá mayor peso electoral sin el 
riesgo de solventar una situación irregular que sólo genera costos al desarrollar una elección extraordinaria, confirmó, 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente consejero.  Al inaugurar los trabajos del Curso de Capacitación Electoral dirigido a 
las estructuras técnico- administrativa, coordinadores y consejeros distritales, precisó que ahora estarán conscientes 
funcionarios de las sanciones aplicables por incurrir en delitos como es falsedad u omisiones por ejercer un cargo público. 
Si bien, partidos políticos están en su derecho de recurrir ante tribunales y presentar impugnaciones, es necesario 
prevenir algunas situaciones que han sido ventiladas anteriormente ante las autoridades, de ahí la importancia de apoyar 
a funcionarios de casilla con material gráfico que detalle las actividades permitidas el día de la jornada electoral. Dentro 
de las estrategias por adoptar está solicitar a dependencias estatales, un directorio para verificar a personas, incluso dijo, 
cruce de nombres que permitan en dado momento, determinar si hay homónimos o bien, se trata del mismo ciudadano 
insaculado, quien enfrentaría la responsabilidad de falsedad de su declaración en caso de ser un servidor público.    
(Redacción, página 02)  

Uno más Uno- IEE capacita a miembros de los 18 Consejos Distritales: Dando continuidad a las distintas 
actividades que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo realiza de cara a la elección para renovar el Poder Legislativo del 
Estado el próximo 07 de julio, los días de hoy viernes 22 y mañana sábado 23, se imparten en la Ciudad de Pachuca 
distintos cursos de capacitación dirigidos a Consejeros Electorales, Estructuras Técnico-Administrativas y Coordinadores 
Distritales, todos ellos integrantes de los 18 Consejos Distritales Electorales. Con la presencia de las y los Consejeros 
Electorales, así como de dirigentes estatales y representantes de los partidos políticos con registro ante el Organismo, el 

Consejero Presidente Lic. Mario Ernesto Pfeiffer Islas inauguró formalmente los trabajos para la impartición de los cursos. 
Es importante destacar que el 80% de los funcionarios electorales que reciben instrucción pertenecen al Servicio 
Profesional Electoral de carácter temporal, de ahí que los presentes cursos reforzarán la experiencia y conocimientos 
previamente adquiridos. En las mesas de trabajo se imparten ternas como: -Integración y funcionamiento del Instituto 
Estatal Electoral -Mesas directivas de casilla -Etapas de la jornada electoral -Observadores electorales -Listado nominal -
Insaculación y cartografía electoral -Financiamiento a Partidos Políticos -Precampañas -Topes de gastos de campaña -
Registro de fórmulas -Recurso de revisión -Recuento de votos; entre otros.   (Redacción, página 04)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-PT iría en alianza con PRD sólo en 5 distritos: La dirigencia estatal del PT señaló que la alianza parcial con 
el PRD se establecería sólo en cinco distritos electorales, donde vaticinan triunfar. Arturo Aparicio Barrios, integrante de la 
dirigencia nacional del PT, dijo que al sol azteca le convendría considerar una alianza parcial con el PAN. “De lograr la 

alianza con PRD, podríamos encabezar los distritos de Ixmiquilpan, Tepeji del Río, Zacualtipán, Huejutla y Actopan. Ahí 
radica la posibilidad real de ganarle al PRI”, dijo el ex diputado local. “Queremos ganarle Tepeji al tricolor, lo vamos a 
pelear, pero las posibilidades se incrementan si vamos en coalición con los partidos de izquierda”, señaló el petista. 
Aparicio destacó que será la siguiente semana cuando las dirigencias nacionales determinen las alianzas definitivas para 
Hidalgo. En cuanto al peleado distrito de Ixmiquilpan, confirmó que se mantienen en pláticas con el gobierno municipal, 
pues destacó que “Pascual Chárrez está creciendo, y de lograr una alianza en este distrito entre PRD y PT, se le ganaría 
al PRI sin problemas”. El petista señaló que Charrez sería el candidato por dicho distrito local electoral. (Miriam Avilés, 
pagina 07) 

Milenio-En riesgo, coalición de partidos por PAN y PT: Tras el Frente Amplio Opositor al que convocó el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) para las elecciones del próximo 7 de julio en donde se renovará el Congreso del estado, 
el Partido Acción Nacional (PAN)y el Partido del Trabajo (PT) coincidieron en que no irán en coalición si deciden unirse las 
izquierdas en el estado. El presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, afirmó que el blanquiazul no irá de 

ninguna manera en coalición con partidos como el PT. Ellos (PRD) hablan de una gran alianza con todos los partidos 
políticos, yo dejé claro que con el PT bajo ninguna circunstancia iremos por el simple hecho de hacer comentarios hacia 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/127258a9232b91b9b74a6da4de8a9ac1
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/127258a9232b91b9b74a6da4de8a9ac1
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nuestra institución que bajo ninguna circunstancia abonan a ir con un partido que dice que con nosotros ni a la esquina”, 
aseveró. Moreno Abud expresó que en estos momentos se encuentra dialogando con el PRD pero sin que haya acuerdo 
de por medio en cuanto alguna coalición. “No hay nada seguro, siguen los diálogos, tenemos hasta el 5 (de marzo) para 
presentarla si es posible, en este momento no hay nada definido, siguen nada más pláticas formales respetuosas, pero 
en este momento no hay nada”, sostuvo. Cuestionado sobre qué depende el que finalmente exista una alianza con el 
PRD, respondió que se tendrían que poner de acuerdo. “Es necesario ponernos de acuerdo quién encabeza qué distritos y 
bajo qué circunstancias”, dijo. Agregó que otro punto importante es cómo ven los militantes el tema de la alianza entre 
ambos partidos. “Para nosotros es fundamental que los militantes estén a favor, en pro de la alianza porque ellos son los 
que hacen el trabajo en las comunidades y en los distritos”, precisó. Mencionó que el Consejo Político Estatal tendría 
también que estar a favor de la alianza con el partido del sol azteca.  Sin embargo, Alejandro Moreno admitió que al 
interior de la militancia hay voces encontradas. “Se está dialogando, tenemos las mesas políticas en cada uno de los 
distritos donde hemos tenido excelentes resultados, siguen los diálogos. Hay gente que está a favor, gente que está en 
contra de las alianzas pero estamos consensando, debatiendo y llegar a un acuerdo con todos los militantes de forma 
democrática”, preció. Interrogado sobre qué señalan las voces en contra, respondió que justifican que hay lugares en 
donde no se han ganado distritos en alianza. POSTURA DEL PT. En tanto, el coordinador general del PT, Arturo Aparicio 

Barrios, aseguró que la postura de su partido es no ir en alianza con el PAN. “Tuvimos una buena plática con el PRD, nos 
pidió que no cerráramos la opción, yo veo difícil que mi dirigencia nacional acepte una coalición con el PAN”, apuntó. 
Expresó que su partido está esperando la definición que haga el Partido de la Revolución Democrática el próximo 
domingo. “El domingo el PRD vota su política de alianzas en su Consejo Estatal y si vota que va por la alianza amplia con 
el PAN o si ya traen el acuerdo muy avanzado con el PAN nos enteremos y veremos qué es lo que dice nuestra dirigencia 
nacional”, dijo. Cuestionado si el PT no irá en alianza con el PRD si éste aprueba una coalición con el PAN, respondió que 
aún haría falta la última palabra de las dirigencias nacionales. “Hasta ahorita la instrucción que nos dieron fue que 

sigamos trabajando el bloque de izquierda aquí en el estado con el PRD. Entonces esperamos la plática con Arturo 
Sánchez”, agregó. Comentó que incluso podría caber el escenario de una alianza con el partido del sol azteca parcial y no 
total. “El tema de las alianzas parciales vale la pena analizarlas, creo que le causaría menos problemas al PRD y creo que 
a lo mejor mi dirigencia nacional pudiera reconsiderar ahí el tema. La alianza sería en ciertos distritos”, refirió. En cuanto 
a los distritos en los que el Partido del Trabajo es fuerte, Aparicio Barrios comentó que está el de Tepeji del Río, 
Zacualtipán y Actopan.  “Tenemos presencia el Progreso, Mixquiahuala y Francisco I. Madero”, puntualizó el coordinador 
estatal del partido. Respondió que su partido está trabajando para ir solo, “pero yo creo que la oportunidad real de 
ganarle al PRI sí se la tenemos que dar en conjunto”. (Alejandro Reyes, pagina 08) 

Crónica-Morena dice no al PRD: Rechazó el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) de Hidalgo la invitación 
formal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para conformar un Frente Amplio Opositor (FAO) de cara a la 
contienda para diputaciones locales. El dirigente estatal de Morena, Andrés Caballero Cerón, aclaró que hasta el 
momento no recibieron un exhorto formal por parte del sol azteca, pero precisó que este año electoral la agrupación no 

participará activamente en los comicios. “Morena no tiene registro ni es reconocido por las instituciones electorales por 
eso no vamos a participar en las elecciones, tenemos otras prioridades y no hemos recibido invitación de nadie del PRD y 
menos aceptaremos si ellos pretenden coaligarse con la derecha“. En días pasados, la cúpula amarilla exhortó a todas las 
cúpulas y organizaciones políticas a conformar un Frente Amplio Opositor contra el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), de cara a la contienda electoral de julio próximo, que incluya un programa basado en compromisos legislativos en 
beneficio de Hidalgo. Sin embargo, la organización simpatizante de Andrés Manuel López Obrador recordó que su agenda 

contempla otras metas como llegar al millón y medio de afiliados en todo el país y 40 mil en Hidalgo, formalizar los 84 
comités municipales, así como establecer el 50 por ciento de los seccionales. “Morena tomó una decisión y tenemos 
muchos temas pendientes como el asunto de la privatización del petróleo que hasta ahora nos ocupa, por eso no vamos 
a participar en los comicios del 2013”. Integrantes de Morena acudieron al Monumento a la Revolución, ubicado en la 
capital hidalguense, para conmemorar 100 años del asesinato de Francisco I. Madero, también como parte de las 
actividades para informar a la ciudadanía respecto a la reforma energética. “Nosotros continuamos con la tarea de 
informar y difundir en todo el estado respecto a la intención del PRIAN por privatizar Petróleos Mexicanos (Pemex), 

exponemos foros en plazas públicas y explicamos sobre los riesgos a la economía en caso de la privatización energética, 
e incluso nos preparamos para eventuales movilizaciones”. (Rosa Gabriela Porter, pagina 08) 

El Independiente- Apoya senadora del PRD movimiento contra cementera: La senadora del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) Luz Beristaín Navarrete visitó Santiago de Anaya para recorrer las instalaciones de la 
cementera Fortaleza y la carretera Actopan-Ixmiquilpan donde continúa colocación de postes de energía eléctrica. Con 
manta, clausuró la planta de forma simbólica junto con organizaciones civiles, como parte de la jornada informativa que 
llevaron a cabo ayer en las grutas de Xoxafi, a la que asistieron habitantes del municipio. Beristaín Navarrete entablará 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/127258a9232b91b9b74a6da4de8a9ac1
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/127258a9232b91b9b74a6da4de8a9ac1
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mesa de diálogo con la empresa y movimientos sociales para determinar en qué condiciones opera y qué porcentaje de 
inversión será invertido en comunidades indígenas de la región, sumidas en pobreza extrema. A través de testimonios de 
habitantes del corredor industrial Tula-Tepeji, los pobladores de localidades aledañas al ejido donde opera parcialmente 
la cementera conocieron sobre daños a salud y medio ambiente provocados por emisiones de cementeras. Alertaron que 
Cementos Fortaleza podría recibir desechos tóxicos para quemar combustibles alternos como parte de la fabricación de 
cemento. Recordaron que la cementera Lafarge, en Atotonilco de Tula, prometió empleos y no afectar el medio 
ambiente, lo cual no cumplió ya que sus procesos son mecanizados y los casos de cáncer en el municipio son constantes. 
Por tanto, organizaciones civiles pidieron a los habitantes de Santiago de Anaya analizar que la cementera debe contribuir 
al desarrollo de las localidades pero primordialmente no afectar el ecosistema del Valle del Mezquital, como sucedió en 
Tula. La instalación de la planta debió derivar de proceso de información sobre impacto ambiental hacia la población, lo 
cual no sucedió. Asistieron al encuentro Movimiento Pro-Salud Apaxco-Atotonilco, Sindicato Mexicano de Electricistas 
(SME), Academia Hidalguense de Educación y Derechos Humanos (Acaderh) y la Federación Independiente de Obreros 
Agrícolas y Campesinos (Fioac). (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente: Se desmorona alianza: PAN no quiere al Partido del Trabajo: Un impedimento más surgió 
para formar un frente amplio opositor propuesto por el sol azteca, luego que el líder albiazul Alejandro Moreno Abud dejó 
en claro que no se coaligará bajo ninguna circunstancia con el Partido del Trabajo (PT). Entrevistado durante la guardia 
de honor en el monumento a Francisco I Madero, el dirigente señaló que la negativa obedece a que los petistas 
afirmaron que con los panistas “ni a la esquina. “Dejé en claro desde un principio que con el PT bajo ninguna 
circunstancia iremos, por el simple hecho de hacer comentarios hacia nuestra institución”. Aseguró que la alianza es total 
y no pude ser parcial en ciertos distritos electorales, como lo declaró Arturo Aparicio. En cambio, en días anteriores, Luis 
Baños, coordinador estatal de la campaña albiazul, señaló que continúa abierta la posibilidad de aliarse con el partido de 
la estrella. Acción Nacional dialoga con la dirigencia perredista para concretar alguna coalición, sin embargo por el 
momento no hay nada definido. “Nuestros abogados y especialistas electorales trabajan para determinar si conviene la 
coalición a los dos partidos”. Incluso cuestionan a la ciudadanía con tal de cotejar la percepción de una alianza entre 
panistas y perredistas y por supuesto “he consultado a las estructuras municipales para medir su opinión”. Para 
concretarse una coalición, primero es necesario que las dirigencias de ambos partidos logren acuerdos sobre cuáles 
distritos electorales encabezará cada una y bajo qué circunstancias. Otro aspecto a considerar es “la opinión de los 
militantes, la cual es fundamental ya que son los que trabajan en comunidades”. Existen posturas encontradas entre 
panistas, las cuales son atendidas en mesas políticas instaladas en los 18 distritos electorales con la finalidad de llegar a 
acuerdos, “de forma democrática”, finalizó. (Víctor Valera, página 05)  

El Independiente- En el aire, postura de PT para coaligarse: Mientras que PRD invitó a un frente amplio opositor, 
Partido del Trabajo (PT) dejó en el aire su postura de coaligarse, mientras que Movimiento Ciudadano lo descartó por 
completo. Desde su trinchera, el PT pasó a su dirigencia nacional la decisión de aliarse con el Partido Acción Nacional 
(PAN), luego que el líder perredista Arturo Sánchez Jiménez pidiera reconsiderar su postura. El comité estatal del sol 
azteca platicará con la dirigencia nacional del partido de la estrella para convencerla que toda la oposición vaya unida a 
los comicios locales, apuntó el petista. De concretarse alianza parcial entre panistas y perredistas en ciertos distritos, el 
partido de la estrella reconsideraría la propuesta, estimó y agregó que en Ixmiquilpan, Tepeji, Zacualtipán y Actopan 
existe presencia petista. La indicación de la dirigencia petista es “trabajar el bloque de izquierda en el estado con el PRD. 
Laboramos para irnos solos, pero la oportunidad real de ganarle al PRI es en conjunto”. Consideró que la decisión de 
coaligarse con Acción Nacional, sobre todo en el distrito Tepeji donde las posibilidades de ganar por parte del PT se 
incrementan en caso de aliarse con los panistas, estará lista la próxima semana. Movimiento Ciudadano: vamos solos 
Tras la invitación hecha por los perredistas, la dirigente de Movimiento Ciudadano María Cruz García recordó que no 
buscan aliarse con ningún partido político, aunque dijo que su dirigencia nacional podría reconsiderar tal postura. La 
meta del partido naranja es alcanzar más de 31 mil votos, sufragios que obtuvieron en la anterior elección presidencial y 
de diputados federales, por lo que descartó que vaya a perder el registro. Huejutla y la zona metropolitana de Pachuca 
son las regiones de la entidad donde Movimiento Ciudadano tiene amplia presencia y trabaja en municipios para 
seleccionar candidatos en cada uno de los 18 distritos electorales. “No tenemos nombres de aspirantes, estamos en 
pláticas y hasta que sean los tiempos serán dados a conocer”. Hasta ahora, no han hablado con el PRD y con el PT hay 
acercamiento pero continúa la postura de no aliarse. “Es importante que los partidos políticos crezcan y que logren 
espacios en el Congreso local”, declaró. (Víctor Valera, página 05) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

El Independiente- Morena dice no al frente amplio opositor convocado por el PRD:   El Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) no se sumará al frente amplio opositor que convocó el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) al considerar que es pura pose. Tal parece que al sol azteca, agregó el dirigente de la organización 

Andrés Caballero Cerón, le urge signar la alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) rumbo a la elección de diputados 
locales. Durante entrevista al finalizar homenaje en Pachuca con motivo del aniversario del asesinato de Francisco I 
Madero, subrayó que el movimiento no piensa hacerle el juego ni lavarle la cara a los panistas. Cuestionó en qué 
beneficiará a los habitantes de la entidad una alianza PAN-PRD, si no se ve reflejada en la postura opositora en el 
Congreso local. “Veo mucha ingenuidad en los amigos del PRD para aprobar una coalición y están apuradísimos en ello”, 
dijo a la par que consideró que el sol azteca está inmerso en una crisis por falta de credibilidad tras la alianza con los 
panistas y la firma del “Pacto por México”. Prueba de ello, señaló, es que unos cuantos se repartirán las candidaturas de 
diputados locales: José Guadarrama, Isidro Pedraza y Pedro Porras. En anterior conferencia de prensa, el dirigente del sol 
azteca Arturo Sánchez Jiménez invitó a los demás partidos políticos y al sector social formar frente amplio opositor para 
enfrentar la renovación del Congreso local. Visita de Taibo II El escritor Paco Ignacio Taibo II estará en la explanada del 
Reloj Monumental de Pachuca el próximo martes 26 a las dos de la tarde para impartir conferencia, informó el dirigente 
de Morena. Esto, como parte de las actividades que anunció la organización para evitar que el gobierno federal privatice 
Petróleos Mexicanos (Pemex) (Víctor Valera, página 05) 

Plaza Juárez- Priísmo emanado de las causas sociales: Crespo: Ningún otro partido se identifica con las causas 
socia-les como el Revolucionario Institucional, declaró Ricardo Crespo Arroyo, líder del PRI en Hidalgo, durante la 
renovación de la dirigencia en Huejutla que presidirá Juan Fernández Rosas, Rosenda Centeno Redondo será secretaria 
general; el senador Omar Fayad les tomó la protesta correspondiente. Crespo Arroyo reconoció la labor de Omar Fayad 
Meneses, senador de la República, y de Darío Badillo, diputado federal, en el Congreso de la Unión en favor del campo, 
porque expresó "el priismo se identifica con los hombres y mujeres  que lo trabajan para ofrecer sustento de las familias 
mexicanas" El dirigente priista estatal manifestó su confianza en Enrique Peña Nieto, presidente de la República, y 
Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, por su capacidad de liderazgo y trabajo responsable por el 
engrandecimiento de México e Hidalgo. En ese sentido, exhortó a la militancia a emprender acciones de la mano del 
mandatario hidalguense en favor del progreso de las comunidades y municipios del estado, y respaldar las actividades de 
sus líderes municipales. Juan Fernández, presidente del comité municipal en Huejutla, dijo que asume esta 
responsabilidad con la visión de conservar la unidad, la inclusión, el diálogo permanente y abierto con la ciudadanía y 

abrir espacios de participación para todos, en atención a la recomendación su dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo, 
Expresó su confianza en que el próximo siete de julio el partido tricolor obtendrá la victoria, ya que la población ha 
constatado las acciones de los gobernantes emanados de esta fuerza política priista como Enrique Peña Nieto y Francisco 
0lvera, para elevar la calidad de vida de la gente. Estuvieron presentes: Daniel Roldán Domínguez, presidente saliente; el 
diputado local Joel Nochebuena Hernández; Hipólito Hernández Aquino, primer priista de Jaltocán; los delegados distrital 
y municipal, Erick Cruz Becerra y Juan Morán Chávez, respectivamente.  (Redacción, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Cumple Hidalgo con las observaciones: Hidalgo cumple y subsana las observaciones de las cuentas 
públicas que hacen la federación; así lo afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, al clausurar la Primera Reunión 
Ordinaria de la Coordinación de la Comisión Permanente de Contralores Centro-Golfo-Itsmo, de la Comisión Permanente 
de Contralores, en el marco de las acciones del ”Pacto Federal”, para un mejor manejo de los recursos públicos. En este 
contexto, la entidad no tiene problemas ya que existe participación de cada una de las dependencias estatales para 
comprobar los recursos públicos. Olvera Ruiz agregó que en el estado se impulsa la nueva cultura de la transparencia y 
rendición de cuentas, para que la población confíe en los funcionarios públicos. Puntualizó que a través de estas acciones 
los comités de obra se sumarán a las actividades de transparencia, además de que ya que trabajan en la capacitación 
sobre distintos rubros. Con ello, garantizan el ejercicio del presupuesto en materia de la transparencia para que así las 
obras y acciones sean de la calidad que la gente demanda y merece. Por tanto, Hidalgo se suma al planteamiento 
presentado por el presidente Enrique Peña Nieto, por lo cual se estará al pendiente para tomar las medidas adecuadas de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), así como del Congreso de la Unión para sumarse a la vigilancia, 
transparencia y luchar contra la corrupción. Por su parte el subsecretario de la Función Pública del gobierno federal, 
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Julián Alonso Rivas Ugalde, reconoció el trabajo del gobernador Francisco Olvera, ya que respalda la labor de las políticas 
de transparencia y rendición de cuentas que hace en su administración el presidente de la república Enrique Peña Nieto. 
El funcionario detalló que en la reunión fue analizado el tema de la Contraloría Social, participación ciudadana por parte 
de los beneficiarios que se generan en los programas en los tres niveles del gobierno. Lo que permite tener la experiencia 
de los estados y la federación, por lo cual se llevan planteamientos importantes para sumarlos a las acciones y 
programas en este rubro a escala nacional. Uno de los acuerdos es acercar la experiencia de la contraloría social que 
aplica  Hidalgo a otras entidades del país, ya que es una experiencia en este tema. A través de la Comisión Anti 
Corrupción, que planteó el presidente del país, misma que se debate en el Congreso de la Unión y el senado, en la cual 
se escuchan a diversas sectores de la población, ya que tendrá facultades para sancionar a servidores públicos.(Alberto 
Quintana, pagina 04) 

El Independiente- Participa Olvera Ruiz en reunión regional de seguridad zona centro en Morelos:  El 
gobernador Francisco Olvera Ruiz asistió a Morelos a la segunda reunión regional de seguridad zona centro, en la que 
también estuvieron presentes el jefe de gobierno del Distrito Federal, así como sus homólogos de los estados de México, 
Puebla, Guerrero, Tlaxcala y el anfitrión Morelos; abordaron temas nacionales como el mando único policial. Los 
mandatarios resaltaron que trabajando en equipo es como se obtienen mayores y mejores resultados / Especial. 
(Redacción, pie de foto, página 04)  

El Independiente- Sancionó Contraloría a 170 funcionarios públicos: La Secretaría de la Contraloría sancionó a 
170 funcionarios públicos del gobierno estatal así como ayuntamientos municipales por mala administración de recursos 
en lo que va de la actual administración local. Así lo declaró el contralor Juan Menes Llaguno, quien abundó que las 
principales sanciones consisten en destitución y amonestaciones. Esto, “derivado de programas de fiscalización y 
vigilancia de las mismas observaciones que nos ha hecho la Secretaría de la Función Pública y que están muchos de ellos 

en proceso”, dijo al finalizar la reunión de contralores de la zona centro del país.  En rueda de prensa y acompañado por 
el gobernador Francisco Olvera Ruiz y por Julián Olivas Ugalde, subsecretario de Responsabilidades Administrativas y 
Contrataciones Públicas del gobierno federal, Menes Llaguno apuntó que actualmente muchos trámites están en proceso. 
“Sí puedo decirles que ustedes pueden acudir a la página de la Secretaría de la Función Pública donde Hidalgo es la 
entidad con menor número de observaciones de devolución de recursos durante 2012.” Control de deuda pública En 
tanto, Olivas Ugalde apuntó que existe iniciativa para establecer mayores controles de la deuda pública de los estados del 
país y garantizar manejo responsable de los recursos crediticios que sirvan para el desarrollo de las entidades federativas. 

Durante la clausura de la Primera Reunión Ordinaria de Contralores Centro-Golfo-Itsmo, señalaron que no solo es 
necesario que organismos de fiscalización revisen cuentas públicas de autoridades estatales sino también es primordial la 
participación ciudadana. “Cada peso que ingrese al gobierno de Hidalgo se invierte de acuerdo a normas establecidas”, 
dijo Menes Llaguno. Olvera Ruiz aseguró que no solo basta con que autoridades tengan cuentas transparentes, sino que 
también es necesario combatir la corrupción y evitar que este cáncer penetre en la sociedad. Quedaron atrás los tiempos 
en que la rendición de cuentas era un estorbo para la toma de decisiones, dijo y agregó que cada obra hecha por 
municipios de la entidad cuenta con un comité ciudadano que vigila su edificación. Señaló que los integrantes de este 
organismo serán capacitados con la finalidad que puedan ejercer sus funciones plenamente. Por otra parte, Menes 
Llaguno dijo que autoridades estatales iniciaron trabajos para solventar las observaciones de la cuenta pública 2011, 
recientemente difundidas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF).  (Víctor Valera, página 03)  

El Independiente- Notifican 12 recomendaciones a Seguridad Pública de Hidalgo:  El presidente de la Comisión 
estatal de Derechos Humanos (CDHEH), Raúl Arroyo González reveló la emisión de 12 recomendaciones a la Secretaría 

de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH). “Hemos empezado a notificar 12 recomendaciones más para Seguridad Pública; 
algunas de ellas surgieron porque no se contestaron oportunamente, no hubo disposición para contestar, ante eso la ley 
nos obliga a generarlas; otras son por tortura”, señaló. Explicó que una de las recomendaciones emitidas el pasado 
jueves fue sobre la situación del Centro de Readaptación Social de Pachuca. “Decidimos juntar (los problemas) y dar una 
sola recomendación porque todas las quejas abundaban sobre un mismo tema: el maltrato hacia los visitantes y en el 
interior de los Ceresos”, indicó. Además de la SSPH, la comisión emitió cuatro para la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) estatal y otra para la de Salud. Entrevistado al término de la firma de convenio con la Asociación Mexicana de 
Internet (Amipci) el ombudsperson hidalguense mencionó que el cambio de titular de la SSPH servirá para que la 
situación mejore en cuanto al respeto de derechos humanos. “Creemos que el cambio es una ventana de oportunidad 
para que las cosas mejoren. Todo cambio en cualquier institución airea los espacios de autoridad y lo vemos como una 
oportunidad para corregir”, apuntó. Arroyo González mencionó que sostuvo pláticas con el actual titular de la corporación 
policiaca Alfredo Ahedo Mayorga, a quien consideró que cuenta con intenciones de mejorar el funcionamiento en 
Seguridad Pública. (José Manuel Martínez, página 02)  
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El Independiente- Aprueban diputados reformas a Ley de Migración: La comisión de asuntos migratorios de la 
Cámara de Diputados aprobó que en caso que algún ingresado a estación migratoria no sepa leer ni escribir se le 
proporcione información verbalmente. Asimismo, para que personal médico y de seguridad de las áreas de estancia para 
mujeres de las estaciones migratorias sea del sexo femenino. El grupo de trabajo también acordó impedir que los padres 
que no cumplieron sus obligaciones de pensión alimentaria puedan salir del país, hasta en tanto cubran el total de su 
adeudo. El documento señala que alrededor de 67 por ciento de los deudores alimentarios no cumplen sus obligaciones y 
67.5 de madres solteras no recibe esa pensión. Asimismo fueron aprobados diversos exhortos, entre estos a las 
entidades federativas para que durante cada periodo decembrino, en sus respectivos registros civiles se brinde servicio 
para la tramitación de documentos oficiales al público en general y de manera especial a los connacionales que residen 
en el extranjero y que visitan nuestro país. El mismo exhorto es al Instituto Federal Electoral para que durante esos 
periodos facilite la tramitación de credenciales de elector con fotografía e instale módulos en consulados de México. 
Asimismo, muestras de ADN de migrantes y fotografía, previa su anuencia que se encuentran en estaciones migratorias, 
hospitales y alberges, así como muestras de ADN de cadáveres que vayan a ser sepultados en fosa común. También se 
exhortó a los titulares de la Secretaría de Relaciones Exteriores, del Instituto Nacional de Migración y del Sistema 
Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia a constituir una base de datos de niñas, niños y adolescentes sin 

compañía de adultos, que intenten cruzar nuestras fronteras o sean repatriados a nuestro país. (Redacción, página 
02)  

El Sol de Hidalgo: Jesús Gutiérrez fue reelecto en Canacope: Jesús Gutiérrez González fue reelecto, por 
unanimidad, como presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) de Pachuca, para el periodo 
2013-2014. Lo anterior, en el marco de la 74 Asamblea General Ordinaria que se llevó a cabo, la noche de anteayer, 
donde dio a conocer los alcances logrados en el último año de su trabajo. Con este último año, sumarán tres los que 
Gutiérrez estará al frente de la cámara de comercio con mayor presencia en el estado de Hidalgo, donde suma más de 17 
mil afiliados. Ayer, luego de aprobarse su periodo de representación, declaró que la Canacope es una cámara que ser 
fortalece día con día, gracias al apoyo y la unidad que prevalece en ella. No se trata, dice, de tomar decisiones 
unilaterales, sino consensuadas con el consejo de representación y los propios afiliados. "Los locatarios, en sus negocios, 
son los que tienen el pulso de lo que se debe o no hacer para hacer crecer sus negocios, o bien, para defender los 
espacios que apegados a la legalidad se han ganado", pronuncia. Respecto al plan de trabajo para este nuevo año, 
Gutiérrez González expone que el plan de trabajo no cambia, porque el objetivo sigue siendo el mismo: defender los 
intereses de los afiliados, mejorar la calidad en los servicios que ofrece y continuar con proyectos que permiten a los 
propietarios tener acceso a programas de apoyos de los tres niveles de gobierno: federal, estatal y municipal. Seguiremos 
en la defensa, señala, del comercio tradicional por encima de los intereses de cadenas comerciales nacionales y 
extranjeras.. "Un año en que habremos de consolidar el trabajo que hemos efectuado desde hace dos años, y que ha 
permitido construir una cámara de comercio vanguardista", expone. Finalmente, hace un público reconocimiento a su 
equipo de trabajo, ya que, precisa, los logros son compartidos, porque todos mantienen el compromiso desde que 

asumieron la responsabilidad, el 28 de marzo de 2011. (Francisco Hernández, página 2a) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente- Recursos por 20 mdp para apoyo municipal en seguridad:  A Pachuca le corresponderán 
alrededor de 20 millones de pesos al estar integrado al Programa nacional para la prevención de la violencia y la 
delincuencia, implementado por el gobierno federal, anunció el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez. “En este nuevo 
programa se proyectaron 20 millones de pesos a Pachuca, entiendo que a Tulancingo le tocan 19 millones, estamos 
analizando las reglas de operación y en qué consiste para ver qué tipo de proyectos se pueden realizar”, indicó. Dicho 
programa fue presentado por el presidente Enrique Peña Nieto en Aguascalientes y las acciones se realizarán inicialmente 
en 251 municipios y delegaciones donde es ejercido 20 por ciento de los recursos de apoyo municipal para seguridad. De 
manera específica el programa será aplicado en 100 municipios con estrategias coordinadas por las secretarías federales, 
y en 47 más, dos delegaciones del Distrito Federal y siete zonas metropolitanas serán destinados recursos nuevos para 
implementar planes específicos a la medida y circunstancia de cada uno. El programa contará con presupuesto de 118 
mil millones de pesos y buscará prevenir el delito, de manera social y no solo con las fuerza de las armas, en 147 
municipios, dos delegaciones del Distrito Federal, y siete zonas metropolitanas del país. En estas localidades es cometido 
40 por ciento de delitos federales o del fuero común en el país. (José Manuel Martínez, página 07)  
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Aunque las autoridades se empeñan en negarlo, la realidad es que en muchas localidades del Valle del Mezquital, 
particularmente en Ixmiquilpan, operan las guardias comunitarias y si bien no usan armas, como las que funcionan en 
Guerrero y Oaxaca, sí se encargan de realizar las tareas que debieran aplicar los cuerpos de seguridad legalmente 
establecidos. 

Durante su gobierno, el alcalde perredista de Ixmiquilpan, José Manuel Zúñiga Guerrero, promovió la creación de 
guardias comunitarias en todas las localidades de su municipio, a las que dotó de radios de transmisión, para que fueran 
coadyuvantes en las labores de la policía municipal. 

En la comunidad El Alberto, desde hace años, funciona la policía local que cuenta con patrullas y varios de sus 
integrantes participan en el simulacro que cada fin de semana se realiza, para que los paseantes simulen el cruce de 
migrantes en la frontera de México con Estados Unidos, un evento que ha alcanzado notoriedad internacional. 

En otros puntos, como Dios Padre, también hay grupos de vecinos organizados, que realizan rondines nocturnos, para 
mantener la tranquilidad en su comunidad y de ese modo evitar la presencia de posibles infractores. 

Ya hay experiencias de visitantes, por ejemplo en El Tephé, que al calor de las copas han saqueado comercios, y en 
algunas oportunidades han sido detenidos por los propios lugareños, para hacerlos pagar sus faltas en la misma 
comunidad y luego ser remitidos a las autoridades correspondientes. 

En el gobierno del estado se ha insistido en que no existen tales grupos, pero la realidad en esa zona de Hidalgo, indica 
que continúan operando, para suplir las tareas que no cumplen los grupos policíacos, por falta de personal y de equipo 
para atender a los más de 80 mil habitantes de esa demarcación. 

Apenas el 15 de febrero, los vecinos de Taxadho retuvieron a tres adolescentes que atropellaron a una jovencita, y 
pedían como pago para reparar los daños, 500 mil pesos, dos vehículos de modelo reciente y la camioneta involucrada en 
el incidente vial. Poco pudieron hacer las autoridades para evitar que se hiciera justicia por mano propia. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien se quiere colgar de la situación que viven los del Sindicato Mexicano de Electricistas es el líder del PT 
en Tulancingo, Fernando Olvera, quien ayer se apareció en el mitin que hizo el SME en aquel municipio, y en donde 
les mostró su apoyo respecto a las marchas que pretenden hacer en la ciudad de México. Dicen que este apoyo es 
porque Olvera también quiere apoyo del sindicato para cuando los partidos comiencen a palomear a sus candidatos, pues 
dicen que él ya está muy apuntado para la contienda. 

Que hablando de Tulancingo, dicen que los comerciantes andan muy enojados con el director de Mercados del 
ayuntamiento, Fernando Ibarra, porque dicen que hay personas quienes a nombre de la dependencia andan en los 
comercios pidiendo dinero a la gente; sin embargo, lo raro del asunto es que en lugar de negar dicha situación le echó la 
culpa a sus subordinados, a quienes acusó de andar pidiendo dinero entre los comerciantes. 

(Redacción, página 03) 

El Independiente- El Socavón: ¿Faltará algún funcionario de ser sancionado? (Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Priorizar el tema de los derechos humanos es una de las acciones que toma especial fuerza cuando se camina la senda 

del progreso, en esa medida el titular de la CDHEH destacó la relevancia de dar continuidad a las observaciones que este 
organismo efectúa porque sólo así será posible finiquitar con actitudes que laceran a la sociedad hidalguense. Labor que 
si bien no es sencilla, con la disposición de las autoridades será posible. (redacción, primera plana) (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-:  Víctor Kanan: La versatilidad de Kanan Huebe le brindó una oportunidad excelente para intercalar sus 
actividades como notario público y empresario hotelero con labores dentro de la administración estatal, motivo por el cual 
ha ostentado diversos cargos. Con el conocimiento adquirido en su andar político resulta lógico aducir que como 
delegado del Instituto Nacional de Migración su actuar beneficiará a los integrantes del sector. 

Abajo-: Silvano Ramos: Como si fuera cliente frecuente, inconformidad y descontento son palabras comúnmente 
relacionadas con Ramos López porque aunque parece intentar aún no satisface varios pendientes con los habitantes de 
Chilcuautla porque, argumentan, todavía “le faltan tablas” en lo concerniente a gestión y desenvolvimiento con las 
dependientes correspondientes para lograr acuerdos que a la vez permitan volver realidad las promesas planteadas 
cuando fue candidato. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PAN 

En el comité estatal de Acción Nacional no quieren reconocer que simplemente no tienen cuadros para 
competir en la próxima elección local. Hace unos días se especuló que el ex presidente panista, Guillermo Galland, 
buscaría la candidatura por el Distrito I, pero ante el creciente rumor de que PRD y PAN formarán una alianza, la 
posibilidad se diluye. 

IXMIQUILPAN 

Las reuniones entre los priistas de la zona con miras al proceso electoral para renovar el Congreso, ya 
iniciaron pero con un bajo perfil. Mas en un afán de reconocimiento, los pocos liderazgos tricolores 
consultan a sus conocidos sobre el ambiente políticos. El Consejo Supremo Hñahñu, simula trabajo de 
organización al seno de la agrupación, pero es poca la aceptación que tiene entre los priistas de Ixmiquilpan. Ya suenan 
varios nombres de aspirantes para el PRI, pero debido a las divisiones y la creciente oposición, nadie se anima a levantar 
la mano. 

AMPLIACIÓN 

Un indicador de que en Hidalgo hay estabilidad económica es la ampliación del centro comercial más 
grande de Pachuca. Mientras en todos lados se habla de crisis económica, inversionistas inyectan recursos en la capital 
del estado para ampliar el ya de por sí enorme espacio. El único problema que existe es que en la zona, la saturación de 
comercios y visitantes empieza a generar problemas viales a los que se suma la poca colaboración de las unidades del 

transporte público. 

DIPUTADOS 

En lo que es el último periodo ordinario de sesiones de la LXI Legislatura, hay muchos diputados que no 
cumplieron con la ordenanza de entregar informes de actividades. Hasta ahora nadie ha ahondado en la falta, 

pero al acercarse la fecha del último informe de nuestros representantes podría ser un problema grave dicha omisión. 
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Más grave es que no tengan nada que informar sobre su trabajo. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Gastaron 4 mmdp en festejos patrios: Los festejos del Bicentenario de la Independencia y el 
Centenario de la Revolución costaron a los mexicanos cuatro mil millones de pesos y no dos mil 900 millones como 
en su momento dijeron los organizadores.  De 2007 a 2012, el Fideicomiso del Bicentenario de la Independencia y el 
Centenario de la Revolución registró este capital y la mayoría de ese dinero se gastó en cinco rubros.  Las erogaciones se 
concentraron en la fiesta del 15 de septiembre de 2010, la construcción del monumento “Estela de Luz”, las 
subcontrataciones hechas a Turissste, una gira denominada “Orgullosamente Mexicanos” y la “adquisición de 
colecciones” de las dos gestas heroicas.  Luego de una revisión a los gastos erogados, EL UNIVERSAL constató que la 
fiesta del Bicentenario de la Independencia costó casi 700 millones de pesos y la empresa australiana “Instancia” fue la 
que resultó beneficiada.  La celebración que el australiano Ric Birch entregó a los mexicanos consistió en un desfile que 
inició en la Diana Cazadora y concluyó en el Zócalo capitalino con distintos números artísticos y pirotecnia, así como 
conciertos a lo largo del Paseo de la Reforma.  La “Estela de Luz”, monumento pensado para conmemorar las fiestas 
patrias pero que no fue inaugurado sino un año después, costó mil 139 millones de pesos, sin añadir los casi 19 millones 
de pesos que se le pagó al arquitecto César Pérez Becerril.  La obra superó al triple su valor original y ahora la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) ha señalado que su proceso de construcción fue irregular.  La empresa 
beneficiada. La empresa Triple III fue la encargada del proyecto y el proceso para pagarle fue el siguiente: en 2010 
recibió 331 millones; en 2011 obtuvo más de 642 millones y el año pasado concluyó su pago con 165 millones de pesos.  
Las erogaciones a Turissste sumaron a lo largo de cuatro años una cantidad 609 millones de pesos.  En esta oficina se 
adquirieron, por ejemplo, los relojes que marcaban la hora de los festejos y que fueron colocados en las plazas públicas 
de los estados: actualmente, estos aparatos están en desuso.  Otra importante suma erogada para los festejos patrios 
fue la gira denominada “Orgullosamente Mexicanos”, con un costó 518 millones de pesos.  Según la página web de los 
festejos del Bicentenario de la Independencia, se trató de un espectáculo multimedia que consistía en llevar a las 
principales plazas del país una pantalla monumental para “exponer de manera entretenida y sorprendente los principales 
acontecimientos históricos”.  La organización corrió a cargo de la empresa Creatividad y Espectáculos SA de CV, ligada a 
Ocesa.  El recurso también alcanzó para adquirir una “colección de la Independencia y la Revolución. Las piezas 
adquiridas, principalmente a la colección Windsor, sumaron casi 150 millones de pesos.  País poco transparente.  
Mauricio Merino, especialista en temas de rendición de cuentas, consideró que el país sigue teniendo “un problema muy 
serio de transparencia” y que la labor que ha hecho la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en casos como el 
Bicentenario, es aplaudible y loable.  Explicó que este problema sólo podrá corregirse con mejores leyes en la materia, 
por lo que urgió a los diputados a destrabar la minuta que daría más herramientas para obligar a los gobiernos y 

estados a transparentar correctamente sus gastos.  “Yo tengo muchísima confianza en el trabajo de la Auditoría Superior 
de la Federación. Sus investigaciones son muy cuidadosas y hay que hacerles caso. Por eso es importante fortalecer la 
autonomía de esta instancia”, dijo Merino.  Al respecto, el senador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Pablo 
Escudero, adelantó que la próxima semana hará una petición al gobierno federal para reabrir los documentos de los 
festejos del Bicentenario.  Lo anterior, a fin de tratar de fincar responsabilidades penales contra ex oficiales mayores que 
movieron y utilizaron el dinero, así como contra ex funcionarios del primer nivel que fueron enterados de los 
“sobreprecios” y no hicieron nada, como es el caso del ex director de Instituto Nacional de Estudios Históricos de las 

Revoluciones de México (INEHRM), José Manuel Villalpando o, incluso, al ex secretario de la Función Pública (SFP), 
Salvador Vega Casillas. (Francisco Nieto, primera plana) 

Excélsior-Arranca la búsqueda de desaparecidos; crean comisión especial: La Secretaría de Gobernación 
anunció la creación de la comisión especial encargada de las búsquedas de personas desaparecidas de manera forzada. 
Al término de una reunión con empresarios, el secretario Miguel Ángel Osorio Chong informó que en la nueva comisión se 
prevé que trabajen elementos de la Procuraduría General de la República (PGR) en coordinación con efectivos de la 
Policía Federal, para enfocarse exclusivamente a la búsqueda de personas desaparecidas en el país. El miércoles, la 
subsecretaria de Gobernación, Lía Limón, afirmó que en México hay 27 mil desaparecidos; un día después, Osorio Chong 
desmintió esa cifra, aunque no precisó el número. Esta semana, la organización Human Rights Watch dio a conocer un 
informe en el que se tiene un registro documentado de 249 casos de desaparecidos en México de 2006 a la fecha. El 
titular de Segob expuso que las autoridades pertinentes están trabajando en la elaboración de una base de datos de 
personas no localizadas. “En este caso y otros más que hemos encontrado desde nuestra llegada al gobierno, lo vamos a 

investigar e incluso la Procuraduría ha conformado esta comisión, donde convergen ministerios públicos federales y 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Policía Federal para la búsqueda de las personas desaparecidas”. Instalan comisión para extraviados. Tomando en 
cuenta la Ley General de Víctimas, aunado al informe que dio a conocer esta semana la organización Human Rights 
Watch (HRW), donde se tiene un registro documentado del periodo de diciembre de 2006 a la fecha de 249 casos de 
desaparecidos en México, la Secretaría de Gobernación (Segob) dio a conocer la instalación una comisión especial 
encargada de las búsquedas de personas desaparecidas de manera forzosa. Al término de una reunión con empresarios, 
el titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dio a conocer la creación de una nueva comisión en la que estarían 
trabajando elementos de la Procuraduría General de la República (PGR) en coordinación con efectivos de la Policía 
Federal, para enfocarse exclusivamente a la búsqueda de personas desaparecidas en el país. Destacó que en las 
investigaciones internas que se han realizado dentro de las propias procuradurías y comisiones de derechos humanos 
estatales, sobre denuncias de personas desaparecidas tendrán un trato de seguimiento personalizado. 
“Independientemente del protocolo ya está formada esta comisión que será entre ministerios públicos federales y policía 
federal para la búsqueda de las personas desaparecidas.” Reveló que las autoridades pertinentes están trabajando en la 
elaboración de una base de datos estimada en 27 mil personas no localizadas, acción que se suma al protocolo en el cual 
ya se trabaja. “En este caso y otros más que hemos encontrado desde nuestra llegada al gobierno, lo vamos a investigar 
e incluso la procuraduría ha conformado esta comisión donde convergen ministerios públicos federales y policía federal 

para la búsqueda de las personas desaparecidas.” Reiteró que el protocolo de investigación y la comisión de investigación 
que integrará diversas dependencias, nunca antes se había creado por ningún gobierno. “Lo que nosotros vamos hacer 
es seguimiento personalizado a cada uno de los casos y la Procuraduría ha hecho un espacio especial en el que van a 
estar ministerios públicos y también nosotros vamos a cooperar con elementos de seguridad, sólo dedicados a la 
búsqueda de las personas, un protocolo que al día de hoy no existía.” Osorio Chong refirió que se tienen previstas 
algunas reuniones con los gobiernos estatales, para conocer si hay más casos de denuncias que se hayan realizado en las 
últimas semanas para incorporarlos a las bases de datos que se están creando. Resaltó que en Coahuila y Nuevo León ya 

conformaron sus mesas, en las cuales se están dando reuniones permanentes entre funcionarios de la Secretaría de 
Gobernación, PGR y gobiernos estatales para conocer cada una de las denuncias que se tengan de personas 
desaparecidas. Human Rights Watch documentó 249 desapariciones forzadas desde 2006 en 11 entidades federativas. En 
los delitos hubo evidencias “contundentes” de que actores estatales, el Ejército, la Marina, la Policía Federal y las policías 
estatales y municipales habrían participado en la desaparición, ya sea por sí solos o en colaboración con organizaciones 
delictivas. El pasado jueves, Osorio Chong dijo sobre los desaparecidos que “nos hemos comprometido a que habremos 
de buscar a todos ellos, pero tenemos que partir de un hecho fundamental: pocos datos, pocas pruebas, no hay 
protocolos al respecto”. En ese sentido, apuntó que “vamos a trabajar hacia el pasado en la búsqueda de las personas, 
pero vamos a trabajar mucho hacia el futuro para que esto no vuelva a suceder, y si sucede, que exista lo mínimo que 
debe de otorgar el Estado mexicano para encontrar a las personas desaparecidas”. Destacó que es un compromiso del 
Estado mexicano y del presidente Enrique Peña Nieto que las familias encuentren paz, siempre con estricto respeto a los 
derechos fundamentales de los ciudadanos. Sobre la cifra de los 27 mil desaparecidos  que dio la subsecretaria de 
Derechos Humanos, Lía Limón, el titular de la Segob manifestó que no es oficial. Efectos. 1.- Los familiares de víctimas 
tendrán a elementos de la Policía Federal que les ayudarán a encontrar a sus familiares, en una labor que concentrará el 
gobierno federal en colaboración con las autoridades estatales. 2.- Gobiernos como el de Nuevo León y Coahuila ya 
trabajan sobre el tema, y en los próximos días otras administraciones estatales se tendrán que sumar a la iniciativa de 
buscar a desaparecidos. AI ve escalofriante la cifra de 27 mil desapariciones. La cifra preliminar de 27 mil casos 
de posibles desaparecidos en México es escalofriante, afirmó Amnistía Internacional (AI). La organización considera 
positivo las declaraciones de funcionarios de la Secretaría de Gobernación (Segob) anunciando que se dará a conocer una 
base de datos completa de personas desaparecidas en el país. En un comunicado, dijo que “al parecer contiene ya más 
de 27 mil casos, un número escalofriante de personas que han sido sustraídas de sus familias o cuyo paradero es 
desconocido.”. AI consideró inaceptable que las autoridades no hayan tomado medidas eficaces para prevenir, esclarecer 
o sancionar estos crímenes: “Es de recordar que hasta el momento no se ha indicado cuántos podrían ser los casos de 
desaparición forzada, es decir,  desapariciones cometidas con la participación directa o indirecta de funcionarios 
públicos”. La organización manifestó que es un avance que las autoridades mexicanas finalmente estén recopilando y 
haciendo pública la información que permita dimensionar la magnitud de este problema, el cual fue tolerado e ignorado 
por el gobierno federal y los gobiernos estatales durante la última administración. Sin embargo, exhortó a las autoridades 
a especificar las medidas que tomará  para que la base de datos sea un mecanismo eficaz  para investigar las 
circunstancias de las desapariciones, establecer el paradero de las víctimas y llevar a los responsables ante la justicia. “Es 
fundamental que las investigaciones sean imparciales e exhaustivas y que permitan determinar en cuáles desapariciones 
participaron agentes de las Fuerzas Armadas y policías”, dio a conocer. Amnistía Internacional consideró esencial que las 

autoridades aseguren la participación activa de las organizaciones de familiares de desaparecidos y organizaciones de 
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derechos humanos en el diseño e implementación de las medidas preventivas y las investigaciones para así garantizar su 
eficacia. También debe garantizarse que estas organizaciones puedan participar en el proceso de  identificación de 
cuerpos en fosas comunes y morgues. “Durante los últimos seis años los familiares de las víctimas han sido ignorados y 
hasta criminalizados por sus esfuerzos para obtener la verdad y justicia. El gobierno ha dicho que va a actuar, pero esto 
deberá traducirse en una transformación total en la atención del Estado hacia las víctimas y sus familiares”, afirmó Daniel 
Zapico, representante en México de Amnistía Internacional. “Recopilar y transparentar la información es un paso 
fundamental, pero valdrá de poco a las familias de las víctimas en tanto no se realicen investigaciones efectivas”, agregó. 
(Raúl Flores,  primera plana) 

Reforma-Plantean devolver espectro a Estado: La reforma en materia de telecomunicaciones que discutirá el 
Congreso prevé la inclusión de un artículo transitorio para garantizar que los concesionarios de radio y televisión 
devuelvan las señales liberadas cuando concluya el apagón analógico. Guadalupe Acosta Naranjo, representante del PRD 
en el consejo rector del Pacto por México, que está negociando la iniciativa, informó lo anterior y aseguró que el 
Ejecutivo federal y los partidos han coincidido en la necesidad de poner orden y construir una adecuada regulación para 
todo el sector Explicó que, junto con la disposición de abrir licitaciones para dos nuevas cadenas de televisión abierta y la 
creación de una pública, se acordó recuperar las señales liberadas por el apagón analógico. Actualmente, detalló, los 
concesionarios de radio y televisión disponen de señales espejo para transmitir su programación, tanto en forma análoga 
como digital, durante el periodo de transición establecido para que la mayoría de la población cuente con aparatos 
receptores con tecnología de alta definición, que está previsto concluya en 2015. "No basta abrir las nuevas cadenas de 
televisión. Ante la preocupación de que los concesionarios actuales se queden con las señales cuando venga el apagón 
analógico, en la reforma se precisará que sólo se quedarán con los canales digitales y que todas las demás regresarán al 
poder del Estado mexicano", apuntó Acosta Naranjo en entrevista. Consideró entendible la preocupación de los 
concesionarios por el contenido de la reforma, pero los llamó a respetar las decisiones adoptadas en el marco del Pacto 
por México y lo que apruebe el Congreso. Se refirió, en particular, a Javier Tejado Dondé, directivo de Televisa, a quien 
pidió no "amarrar navajas" con afirmaciones en el sentido de que el PAN y el PRD quieren poner contra la pared al 
Gobierno con la reforma y quitarle el control de los órganos reguladores del sector. "Tejado Dondé debe esperarse un 
poco. Hay un proceso de negociación de los actores políticos que fueron electos por el voto popular. Él no fue electo por 
nadie. Él es empleado de (Emilio) Azcárraga, y son una provocación sus declaraciones", reprochó el ex presidente de la 
Cámara de Diputados. (Claudia Salazar, redacción primera plana) 

La Jornada-Legisladores priistas, con libertad para aprobar IVA en alimentos y medicinas: El PRI dio los 
primeros pasos para que sus legisladores tengan la libertad de aprobar la aplicación generalizada del IVA en alimentos y 
medicinas, y la apertura de Petróleos Mexicanos (Pemex) a la iniciativa privada. Luego de varias horas de discusión, los 
más de 200 delegados priístas participantes en la mesa temática Programas de Acción aprobaron en lo general el 
predictamen que literalmente desaparece la prohibición expresa del partido para aplicar este gravamen. Además, 
propone una reforma energética que sea capaz de crear un entorno de competencia en los procesos económicos de 
refinación, petroquímica y transporte de hidrocarburos. El objetivo, dice el predictamen, es convertir a Pemex en una 
empresa de clase mundial y maximizar la renta petrolera para el Estado mexicano, dotar a la empresa de las reglas de 
gobierno corporativo y de transparencia, pero sin que se pierda el control de los hidrocarburos ni la propiedad pública de 
la empresa. Durante las deliberaciones, que iniciaron pasado el mediodía de ayer y continuaban al cierre de esta edición 
en la Expo Bancomer, en la zona de Santa Fe, se centraron más en las características de la reforma hacendaria integral 
presentada en el predictamen. Así, los delegados acordaron proponer que el partido impulse una reforma hacendaria que 
simplifique el pago de impuestos, amplíe la base tributaria reduciendo la evasión y elusión fiscales, además de eliminar 
de manera definitiva cualquier tratamiento fiscal especial y sean revisados los subsidios que podrían ser injustificados. Sin 
embargo, en el documento aprobado ya no aparece la frase expresa que se refiere al impuesto al consumo. Es decir, de 
la redacción anterior del Programa de Acción del PRI fue borrada la frase que decía: el PRI defiende la economía popular 
y no aceptará la aplicación del IVA en alimentos y medicinas. Del texto original sólo se dejó que el partido apoyará con 
todo rigor a los productores agropecuarios de nuestra nación para garantizar la soberanía alimentaria y así contribuir a la 
defensa de la economía familiar. Ante las presiones y propuestas de algunos delegados, se acordó incluir que en caso de 
que cualquier impuesto, que por razones de generalidad grave a los grupos sociales de bajos ingresos, conlleve siempre 
una compensación en términos de bienestar social. Los pre dictámenes de las cuatro mesas temáticas –Programas de 
Acción, Estatutos, Declaración de Principios y Estrategias y Programas– en que se ha dividido la 21 Asamblea Nacional 
del PRI para su realización, pasarán ahora a ser revisadas en asambleas estatales los días 27 y 28 de febrero, para luego 
llegar al encuentro nacional, programado del primero al 3 de marzo en la ciudad de México, donde se espera la 
participación del presidente Peña Nieto, el último día. En el apartado de Pemex, el texto aprobado señala que las 
propuestas del partido permitirán la recuperación financiera de la paraestatal, mediante el establecimiento de un régimen 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

fiscal que les asegure contar con recursos propios y Suficientes. Además, en paralelo, señala que se deben establecer 
límites razonables a la contratación de deuda de Pemex, dice el predictamen aprobado. Incluso, advierte que los 
organismos públicos estratégicos del sector energético deben tener autonomía de gestión, órganos profesionales de 
gobierno y dirección. De igual forma, el partido adelanta que demandará armonizar las políticas de la industria petrolera y 
la utilización para determinar el tipo y localización de nuevas refinerías, los insumos para la generación de energía, 
buscando reducir los de gas para dedicarlos a la producción de fertilizantes –fundamentalmente para la seguridad 
alimentaria del país– y otros petroquímicos. Por otra parte, los delegados aprobaron sin problema alguno la propuesta de 
que el partido impulse lo más rápido posible mayor competencia económica, particularmente en el sector de las 
telecomunicaciones. Por lo que toca a la mesa de Estatutos, el PRI aprobó que sus militantes puedan contender por 
puestos de elección popular mediante "candidaturas independientes", con lo cual el priísta no rompería con el partido y 
se iría con adversarios. Con estos cambios a los estatutos se podría dar el caso de que dos militantes tricolores, uno 
postulado por el PRI y otro independiente buscaran un mismo cargo de elección popular. Este sábado, en la sede 
nacional, el presidente y la secretaria general, César Camacho e Ivonne Ortega, respectivamente, se reunirán con 
dirigentes de los comités directivos estatales, para avanzar en la organización de la asamblea nacional, el próximo fin de 
semana, donde serán presentados los dictámenes finales, ya con las aportaciones y deliberaciones que se harán en los 

estados los días 27 y 28 de febrero.(José Antonio Román, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

El Universal-Bajo Reserva:  

LOS SENADORES panistas, principalmente los calderonistas, pusieron las armas para que su coordinador parlamentario, 
Ernesto Cordero, rechazara la posibilidad de que el jefe del Ejecutivo y el secretario de la Defensa o Nacional, general 
Salvador Cienfuegos Zepeda, hablaran en la tribuna del Senado, con motivo del centenario de las Fuerzas Armadas. Pero 
el regateo no lo hicieron únicamente los azules. Alguien más metió la mano, una mano que pasó por el PRI y ahora se ha 
instalado en la "izquierda". ¿Quién metió la cizaña?, se preguntará usted. El senador del PT Manuel Bartlett punzó a los 
panistas con una cuestión: no hay necesidad de darles la tribuna, porque tendrán calidad de in-vitados, nos cuentan. De 
ahí se agarraron.  

LO COMIENZAN a llamar el jefe de gobierno de las izquierdas con playera tricolor. Miguel Ángel Mancera, político sin 
filiación partidista, lleva una muy buena relación con el presidente Enrique Peña Nieto. En Los Pinos hay mucha claridad 
del sentido de los nexos entre ambos. Don Miguel Ángel estuvo el jueves por la noche en primera fila durante el 
homenaje del Senado al Ejército mexicano. El viernes, el jefe de gobierno de la ciudad de México acudió a la Casa 
Presidencial para la ceremonia luctuosa de Francisco I. Madero. En pleno acto, los asistentes percibieron la plática que 
tuvieron Peña y Mancera en el presídium. En medio de los dos estaban el diputado priísta Francisco Arroyo Vieyra y el 
senador panista Ernesto Cordero, representantes del Congreso de la Unión.  

SÍ, LOS DIPUTADOS federales van a discutir la acotación del fuero, pero con un "candadito": la aplicación de la reforma 
será para la siguiente legislatura, para los que lleguen en su lugar. El presidente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales, Julio César Moreno, citó el lunes para culminar el proceso de dictamen, que busca acotar el fuero a los 
legisladores y funcionarios públicos y tener la posibilidad de llevarlos a proceso en caso de que cometan ilícitos. Por 
supuesto, la llamada inmunidad se mantiene cuando hablen en tribuna. El regalito, de aprobarse en ambas cámaras, es 
para  los legisladores que inicien sus trabajos en 2015. 

TOME NOTA del siguiente evento, que servirá de mensaje para la profesora Elba Esther Gordillo. El presidente Enrique 
Peña Nieto promulga al mediodía del lunes, en Palacio Nacional, la reforma constitucional en materia educativa. El 
respaldo de todos los gobernadores al Pacto por México se convirtió en un factor de fortaleza ante el rechazo del 
sindicato magisterial, nos dicen. En seis meses deberá estar lista la ley reglamentaria. Ese es el siguiente paso.  

INQUIETÍSIMOS andan los representantes de los otrora poderosos sectores obrero, campesino y popular del PRI, con el 

primer avance que dio la propuesta de su dirigente nacional, César Camacho Quiroz, para abrir los candados en sus 
documentos básicos para avalar la aplicación de IVA a alimentos y medicinas —también caminó la propuesta para la 
inversión privada en Pemex—. Desde el sector de los burócratas, que lidera el senador Joel Ayala, manejan que meter la 
llave al candado del impuesto es demasiado prematuro y que el gobierno federal va a afectar al sector social. Habrá, 
señalan, una incongruencia entre el aval al IVA y la Cruzada Nacional contra el Hambre. Por lo pronto, los priístas dieron 
el primer paso, que deberá ser aprobado por la asamblea del 3 de marzo. (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

VAYA suerte la del ex gobernador de Chihuahua Francisco Barrio. 

DESDE que llegó a despachar a la Cancillería, José Antonio Meade sólo ha hecho tres cambios en el cuerpo de 
embajadores mexicanos. 

RETIRÓ de Washington a Arturo Sarukhán para llevar a Eduardo Medina Mora; envió a Beatriz Paredes a Brasilia, en 
sustitución de Andrés Leopoldo Valencia, y, ahora, removerá a Barrio como embajador en Canadá. 

INCLUSO, ya se supo que, en su lugar, llegará el ex subsecretario de Relaciones Exteriores Julián Ventura. 

LÁSTIMA por el panista chihuahuense, de quien dicen estaba muy contento con el clima de Ottawa, ciudad que ya había 
convertido en su segunda casa. 

ASÍ COMO Alfred Hitchcock era "El Mago del Suspenso", al dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, algunos de sus 
correligionarios ya le apodan "El Amo del Misterio". 

EN EL PLANO de la política nacional lleva semanas jugando a "¿Dónde quedó la bolita?" con la iniciativa de reforma en 
materia de telecomunicaciones, y es hora que, como en las historias del Monje Loco: "Nadie sabe y nadie supo". 

Y, EN el ámbito de la vida partidista, ya tiene listo un proyecto para la reforma a los estatutos, que presentará en una 
reunión extraordinaria del Consejo Político Nacional el domingo 2 de marzo, pero que nadie ha visto. 

PANISTAS de diferentes corrientes se quejan de que, a diferencia de procesos similares, su dirigencia nacional no les ha 
compartido documento alguno ni llamado a consultas para la elaboración de dicho plan. 

VAYA que a Madero se le da bien eso de operar por debajo de la mesa y en lo oscurito. 

EL DIRECTOR de Pro México, Ernesto de Lucas Hopkins, ha llamado la atención porque prácticamente casi todos los fines 
de semana viaja a Sonora, su estado natal. 

EL HECHO no tiene nada de raro en sí, pero lo que ha levantado muchas cejas es que, en cada visita, se le ve desatado 
en la grilla priista. 

CUENTAN por allá que, en una de sus reuniones con tricolores sonorenses, De Lucas prometió 100 boletos de avión de 
ida y vuelta entre Hermosillo y México más viáticos para los delegados del PRI que acudirán a la Asamblea Nacional del 
partido. 

LA DUDA es si el dinero para pagar esas facilidades saldría de su bolsillo o de la bolsa de Pro México. 

¿ALGUIEN sabe? 

QUIEN se despidió a todo pulmón fue el gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez. 

CUENTAN que en la comida que organizó en Casa Jalisco para agasajar a los principales colaboradores de su sexenio, 
tomó el micrófono y se puso a cantar acompañado de un guitarrista.  

SE SUPO que en la convivencia, realizada a puerta cerrada, funcionarios y ex funcionarios vistieron una playera rotulada 
con una leyenda de agradecimiento a González, y narran que el ambiente estuvo relajado, pero nostálgico. 
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Y NO ES para menos, ya que, después de 18 años en el poder, ahora sí están sintiendo cómo llega el fin de la era 
panista, que comenzó en 1995, cuando Alberto Cárdenas Jiménez le quitó la gubernatura al PRI. 
 
AHORA sí que, el de ayer fue... ¡el último brindis! 

(redacción, página 10) 

 


